MEDIO: REFORMA SECCION: NEGOCIOS PAGINA: 1/4

FECHA: 12/SEPTIEMBRE/2012





## PASAN FACTURA ELECCIONES

LOMAS DE CHAPULTEPEC. Las pasadas elecciones en México pusieron una presión adicional a los gobiernos locales, lo que afectó sus finanzas y, como consecuencia, se duplicó el número de estados y municipios con perspectiva negativa en su calificación, dijo Alejandro Olivo, analista de productos soberanos de Moody's (izq.)

# Tienen mayor gasto

Según Moody's, los estados que tuvieron elecciones locales, además de las federales, registraron mayores presiones en su gasto.

# ESTADOS CON ELECCIONES MUNICIPALES EN 2012

- Chihuahua
- Querétaro
- > Guerrero

- Nuevo León
- Colima
- > Campeche

- > San Luis Potosí
- > Estado de México

## ESTADOS CON ELECCIONES ESTATALES Y MUNICIPALES

- Jalisco
- Guanajuato
- > Tabasco
- Chiapas
- Yucatán

Fuente: Moody's.

# Presionan los comicios a los estados

 Gobiernos locales con elecciones también bajaron su calificación.-Moody's

Gonzalo Soto

El proceso electoral que se realizó este año puso presión en el gasto de los gobiernos locales y afectó sus finanzas, por lo que el número de estados y municipios con perspectiva negativa en su calificación crediticia se duplicó, indicó Moody's.

Según la calificadora, en tan sólo 10 meses el porcentaje de gobiernos locales con perspectiva negativa pasó de 10 a 20 por ciento del total de su cartera de gobiernos subsoberanos.

Esto debido a que las administraciones locales aumentaron de forma importante su gasto corriente de cara a los comicios federales y dejaron de lado inversiones en infraestructura productiva, explicó Alejandro Olivo, analista de productos subsoberanos de Moody's.

A este aumento en el gasto corriente por el proceso electoral, se le suman los problemas estructurales que mantienen las administraciones locales, principalmente los municipios, como la baja recaudación y el atraso en sus mecanismos de cobro de diversos impuestos.

Mencionó que en el caso de la tenencia vehicular es ilustrativo el problema que existe, pues al pasar a ser un impuesto local, muchos estados del País decidieron no cobrarlo y quienes lo hicieron, con la excepción de Nayarit, lo subsidian o tienen esquemas que reducen la carga tributaria a los automovilistas.

Además, los municipios presentan problemas estructurales que reducen los incentivos para no endeudarse y recaudar más, como la alta rotación de los funcionarios en el corto periodo de su gestión.

En otros países el staff que está en los municipios, en los servicios tales como el agua, de desechos, son funcionarios de carrera, comentó, lo que permite implementar proyectos de largo plazo y planear mejor las finanzas públicas.

Olivo destacó que el caso de los estados y municipios de México es muy paradigmático, pues presentan problemas similares al de gobiernos locales de países con serios problemas financieros, principalmente en Europa.

"Lo que vemos en los gobiernos locales en México es una tendencia a la baja en la calidad crediticia en general, misma que no es por factores sistémicos como en el caso de Europa, sino por factores propios a cada estado y municipio", añadió.

"Este entorno de relativa estabilidad macroeconómica, fácil acceso al mercado representa una oportunidad perdida para el sector subsoberano en México, porque es precisamente en ese entorno que esperas ver que pongan en orden su casa", dijo.